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Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Bad 

Wiessee 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.11.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:15 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Sitzungssaal 

  

  Vorsitzender / 1. Bürgermeister: 

 Herr Peter Höß  

  2. Bürgermeister: 

 Herr Robert Huber  

  Stimmberechtigte Gemeinderatsmitglieder: 

 Herr Georg Erlacher  

 Herr Bernd Kuntze-Fechner  

 Frau Klaudia Martini  

 Frau Beate Meister  

 Herr Rolf Neresheimer  

 Herr Fritz Niedermaier  

 Herr Florian Sareiter  

 Herr Kurt Sareiter  

 Herr Herbert Stadler  

 Herr Armin Thim  

 Frau Birgit Trinkl  

 Herr Markus Trinkl  

 Frau Ingrid Versen  
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 Von der Verwaltung: 

 Herr Michael Herrmann  

 Herr Thomas Holzapfel  

 Herr Helmut Köckeis  

 Franz Ströbel  

   Herr Thomas Lange  

 
 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

   Herr Josef Brenner  

 Herr Rainer Kathan  

 
 

Tagesordnung: 
 
 1.   Genehmigung der letzten Niederschrift 

Vorlage: 00360/2014-2020 
  
 2.   Waldkindergarten Bad Wiessee- Vorstellung des Konzepts und Bedarfsanerkennung 

Vorlage: 00363/2014-2020 
  
 3.   Liveübertragung von Sitzungen ins Internet- Sachstandsmitteilung 

Vorlage: 00364/2014-2020 
  
 4.   Beitritt der Gemeinde Bad Wiessee bei der VHS Tegernsee/Rottach-Egern/Kreuth 

Vorlage: 00402/2014-2020 
  
 5.   Information des Bürgermeisters 
  
 
 

Protokoll: 
 

Top 1 Genehmigung der letzten Niederschrift 

 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 20.10.15 wird ohne Änderungen gebilligt. 
 
 

Top 2 Waldkindergarten Bad Wiessee- Vorstellung des Konzepts und Bedarfsaner-
kennung 

 
Sachverhalt: 
 
Der Verein Waldkraxler e.V. stellt das Konzept des Waldkindergartens vor, welcher ab dem 
Frühjahr 2016 in Bad Wiessee eröffnen soll und bittet den Gemeinderat um Anerkennung des 
Bedarfs und somit Genehmigung des Projekts. 
Im Anschluss an den Vortrag äußert das Gremium Bedenken hinsichtlich der Auslastung und 
der notwendigen Mitarbeit der Eltern der Initiative und künftigen Kindergartenkindern. 
Aufgrund der Entwicklung des Ortes in den nächsten Jahren und der Geburtenzahlen der Vor-
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jahre, sowie des Konzeptes des Vereins Waldkraxler e.V. konnten die Vertreter des Vereins, 
Frau Kohlschmid und Herr Finkenzeller, die aufgeworfenen Fragen ausreichend beantworten. 
Die Frage nach der Defizitvereinbarung konnte dahingehend beantwortet werden, da im Sinne 
der Gleichheit eine Vereinbarung wie mit den kirchlichen Einrichtungen im Ort getroffen wird. 
 
Nach Abschluss der Diskussion ergeht folgender  
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt die Anerkennung des Bedarfs eines Waldkindergartens als weitere 
pädagogische Kindertagesstätte in Bad Wiessee. 
Die Anerkennung beruft sich auf die Regelungen des Bayerischen Kinderbildungs- und Be-
treuungsgesetz (BayKiBiG) und ist vorerst auf eine Gruppe beschränkt. 
Die Förderung erfolgt kindbezogen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Für den Beschluss: 15 
Gegenstimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

Top 3 Liveübertragung von Sitzungen ins Internet- Sachstandsmitteilung 

 
Sachverhalt: 
 
Die Verwaltung informiert über den aktuellen Stand in Sachen Liveübertragungen ins Internet. 
Neue Erkenntnisse, welche eine generellen Wechsel der Haltung zu diesem Thema ergeben, 
konnten nicht vorgebracht werden. 
Hauptproblem sei neben den Kosten nach wie vor der Datenschutz, vor allem hinsichtlich der 
Rechte der Beschäftigten. 
Der Gemeinderat steht einer Liveübertragung generell absolut offen gegenüber, sieht jedoch die 
Problematik ähnlich. 
Die Verwaltung wird in dieser Sache weiterhin die Entwicklung verfolgen und bei richtungswei-
senden Neuerungen oder Änderungen den Gemeinderat informieren. Zudem wird die Verwal-
tung dem Gemeinderat Kommunen nennen welche eine Liveübertragung der Sitzungen bereits 
anbieten. 
 
Beschluss: 
 
ohne Abstimmung 
 
 

Top 4 Beitritt der Gemeinde Bad Wiessee bei der VHS Tegernsee/Rottach-
Egern/Kreuth 

 
Sachverhalt: 
 
Erster Bürgermeister Höß ist gemäß Beschluss des Gemeinderats vom 20.10.2015 in die Verhandlungen 
mit der Volkshochschule Tegernsee/Rottach-Egern-Kreuth (vhs TRK) eingetreten. Siehe Beschlussvorlage 
und Beschluss vom 20.10.2015! 
Die vorgestellten und zugesagten Eckpunkte konnten allesamt umgesetzt werden, u.a. 
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- Beteiligung der Gemeinde Bad Wiessee an der zukünftig „vhs im Tegernseer Tal“ genannten Volkshoch-
schule im Verhältnis der Ortsgröße (Einwohnerzahl), 
- Bereitstellung eigener Kursräume zur Wiederbelebung des Kursgeschehenes für und in Bad Wiessee, 
- Neuprofilierung der Volkshochschule hinsichtlich ihrer Aufgaben, Bekenntnis auch zu beruflicher Wei-
terbildung, 
- Mitgliedschaft im VHS-Verein und gleichberechtigte Mitbestimmung im Vorstand: 
  Sitz und Stimme im Erweiterten Vorstand, der über alle die Gemeinde betreffenden Fragen zu entschei-
den hat. 
Dem in der gemeinsamen Sitzung am 02.11.2015 vom VHS-Vorstand und von den betroffenen Bürger-
meistern – Josef Bierschneider (Kreuth), Johannes Hagn (Tegernsee), Christian Köck (Rottach-Egern), 
Peter Höß (Bad Wiessee), Herr Bürgermeister Sepp Hart (Waakirchen) war als Gast dabei – beschlosse-
nen Entwurf der Aufnahmevereinbarung kann somit zugestimmt werden. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt das Verhandlungsergebnis zum Beitritt der Gemeinde Bad Wiessee bei der 
Volkshochschule Tegernsee/Rottach-Egern-Kreuth zustimmend zur Kenntnis und beauftragt Bürgermeis-
ter Höß, die entsprechende Aufnahmevereinbarung zu unterschreiben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Für den Beschluss: 14 
Gegenstimmen: 1 
Persönlich beteiligt: 0 

 

Top 5 Information des Bürgermeisters 

 
Beschluss: 
 
Der 1. Bürgermeister informiert, dass im Dezember zwei Sitzungen stattfinden werden, am 10.12 
die reguläre Sitzung des Gemeinderats, am 15.12 eine Sondersitzung zum Thema Jod-
Schwefelbad. 
 
 
 

Für die Richtigkeit: 
 
 
 
 
Peter Höß 
1. Bürgermeister 

 
 
 
Michael Herrmann 
Schriftführer 
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